



**DIE
MÜNSTERUHR**

Bestellen Sie über Telefon
07667/203



Herausgeber:

MÜNSTERBAUVEREIN BREISACH e.V.
 Münsterplatz 3, 79 206 Breisach,
 Tel. 07667/203 Fax. 566
www.st-stephan-breisach.de
muensterbauverein@st-stephan-breisach.de

Redaktion: Hermann Metz, Dr. Erwin Grom

Layout: Martin Hau

Bilder: Privat, Pfarrarchiv, Stadtarchiv Breisach;
 sonstige Herkunft ist angegeben.

Druck: Meisterdruck, Reute

Konten:

Sparkasse Staufen-Breisach
 KTN: 6000 509 BLZ: 680 523 28
 Volksbank Breisgau-Süd
 KTN: 25 99 18 BLZ 680 615 05

Studierende der
 Musikhochschule Stuttgart
 Leitung: PROF. CHRISTIAN LAMPERT

HORNKONZERT

6. DEZEMBER 2008
 20 UHR

Hans-Jakob-Hof
 im Badischen Winzerkeller

**MUSIKALISCHER
 BAUSTEIN**



Erlös aus »Stille Momente«

**Künstlerin
 spendet
 für das Münster**

Seit 6 Jahren gestaltet die Breisacher Künstlerin Heidelore Goldammer mit Bildern und Zeichnungen großformatige Kalender für die August Faller KG in Waldkirch. Anstelle eines Honorars bekommt sie jeweils eine Kalender-Teilaufgabe.

»Stille Momente« heißt das Thema ihres Kalenders 2008, für den sie abstrakte Zeichnungen schuf.

Diese Exemplare verkauft die Künstlerin in ihrem Atelier auf dem Breisacher Münsterberg und spendet den Erlös jedes Jahr Breisacher Vereinen oder sozialen Einrichtungen in. In diesem Jahr ging die Spende von 500 Euro an den Münsterbauverein.

Bürgermeister Oliver Rein, stellvertretender Vorsitzender des Münsterbauvereins, der die Spende entgegen nahm, sagte, als Gotteshaus und Wahrzeichen der Stadt sei das Münster ein Kraft- und Hoffnungsspendener für viele Menschen. Er sei dankbar, wenn Breisacher Bürger mit Kreativität und Fantasie Beiträge für den Erhalt des historischen Bauwerks leisteten.

12. Oktober 2008

**Erntedank 2008
 Fest machen am
 Münster**

Das „neue“ Pfarrfest

Das Pfarrfest der Münsterpfarre Sankt Stephan soll in diesem Jahr ein anderes werden. Verknüpft mit dem Erntedankfest, als Ort das Münster und der Münsterplatz, soll es ein Fest in und **aus der Mitte der Pfarrei** werden. Veranstaltet von allen Gruppierungen soll dieser Tag vielgestaltig, farbenfroh und lebendig sein. Die ganze Pfarrgemeinde ist eingeladen mitzufeiern. Begonnen wird mit dem Erntedankgottesdienst im Münster, anschließend wird neben vielerlei Speisen vor allem Spiel, Spaß und Information den Nachmittag kurzweilig gestalten. Der Münsterbauverein wird in einer Bilderserie und Führungen den bisherigen Werdegang der Aussenrenovation darstellen.

Und wie der Tag gemeinsam mit dem Gottesdienst im Münster begonnen wurde, wird er dort auch gemeinsam wieder beendet. Zum Schluss sollen im Münster die Erntedankgaben verteilt werden.

mh



Aus Heft 2007-2: Der Gedenkstein links ist am oberen Augustinerberg in eine Gartenmauer eingelassen.



Gesehen am
MÜNSTERWEG



Wo ist diese Skulptur?